

LUNES 8 DE FEBRERO DE 2016 | Año XLI | Número 14.097 | EDICIÓN NACIONAL | Precio: 1,40 euros

## El PSOE busca socios entre los aliados de Podemos

Sánchez intenta acuerdos con IU y Compromís para presionar a Iglesias

ANABEL DÍEZ, **Madrid** El PSOE buscará a partir de hoy concitar el mayor número de apoyos para lograr cuadrar las cuentas que aseguren la investidura de su líder, Pedro Sánchez. En este complicado juego aritmético,

#### Los líderes territoriales abordan la renovación al margen de Rajoy

JAVIER CASQUEIRO, Madrid Los líderes territoriales del PP han decidio sortear el inmovilismo de Mariano Rajoy para abordar la renovación de sus formaciones regionales e incorporar sus demandas —primarias, fin de aforamientos- ante las malas perspectivas electorales. Rajoy quiere posponer el congreso nacional hasta que se elija al presidente del Gobierno. Galicia, Euskadi y Valencia han anunciado ya congresos extraordinarios. En Cataluña el relevo se ha hecho en una junta directiva. Página 15

#### ADEMÁS

#### Colau pide libertad para los titiriteros que ensalzaron a ETA

La alcaldesa de Barcelona pidió ayer la libertad para los titiriteros. Ahora Madrid cree que no hubo delito de enaltecimiento de ETA. P20



En la tierra asolada por Boko Haram P

Archivado el caso de las torturas en Irak P23

los socialistas esperan sellar acuerdos con Izquierda Unida y Compromís —que concurrió a las generales con Podemos- para presionar a la formación de Pablo Iglesias y vencer su veto a cualquier negociación con el PSOE. Desde la dirección socialista se considera que, si los aliados naturales de Podemos se sientan a discutir la oferta para votar a Sánchez presidente del Gobierno, será complicado para el partido de Iglesias argumentar por qué ellos, que comparten principios similares, se niegan a hacerlo si avanzan las conversaciones. El PSOE pretende poner de manifiesto que el líder de Podemos no decide ni por IU ni por Compromís.

Ambos partidos, junto con Ciudadanos, recibirán esta mañana el programa base con el que Sánchez quiere asegurarse la investidura. El documento incluye las iniciativas que el PSOE ha registrado en el Congreso tras el 20 de diciembre, además de una selección de medidas que figuraban en su programa y que se han articulado en torno a siete ejes: recuperación económica, planes específicos para la creación de empleo y un nuevo Estatuto de los Trabajadores, lucha contra la desigualdad, pacto educativo, reconocimiento de nuevos derechos y libertades, un refuerzo del papel de España en el mundo y la apertura de la reforma constitucional. PÁGINA 13



KYODO (REUTERS)

#### Corea del Norte desafía al mundo con otro misil

La comunidad internacional condenó ayer el lanzamiento de un cohete de largo alcance por el régimen de Kim Jong-un (en la imagen en el momento del despegue). Corea del Norte sostuvo que se trataba de la puesta en órbita de un satélite, pero EE UU asegura que es una prueba de misiles balísticos. El Consejo de Seguridad de la ONU anunció la adopción de "medidas significativas".

Páginas 3 y 4

# La presidenta del PP valenciano pidió donaciones a cargos públicos

Isabel Bonig usó su puesto como consejera de Infraestructuras para solicitar aportaciones a los altos cargos del departamento

JOAQUÍN FERRANDIS, Valencia La actual presidenta del PP de la Comunidad Valenciana, Isabel Bonig, utilizó su puesto al frente de la Consejería de Infraestructuras para pedir a todos los altos cargos de ese departamento que realizasen donaciones al partido. La exigencia, de acuerdo con unos correos a los que ha tenido acceso EL PAÍS, no se realizó a través del partido, sino de la propia consejería, que Bonig dirigió entre 2011 y 2015, ya que parte de los responsables de las empresas públicas y asesores contactados no eran afiliados del PP. Bonig, que la pasada semana pidió la refundación del partido a nivel regional tras la imputación de más de 50 de sus

miembros en una trama que exigía el 3% en comisiones ilegales a cambio de contratos públicos, sostuvo ayer que "solo se pidió la aportación del 1% del sueldo a todo el personal eventual de la Generalitat para afrontar la campaña electoral". Las solicitudes se cursaron entre septiembre y octubre de 2014.

#### Disfruta de un San Valentín en pareja con un inolvidable viaje en clase Turista o Business a precios únicos. Precio por persona, comprando dos billetes, desde tur 459 EUR 1,529 Shanghai EUR 519 EUR 1,519 Bangkok EUR 589 EUR 1,749 EUR 2,669 EUR 899 Sidney Reserva hasta el 11 de febrero para viajes del 15 de febrero al 15 de junio de 2016. **QATAR** sulta términos y condiciones en nuestra we

El nacionalismo prima la representación de nombres en euskera

### El verdadero poder de los ocho apellidos vascos

JOSÉ LUIS BARBERÍA Un trabajo del exrector de la Universidad del País Vasco Manuel Montero concluye que los apellidos de raíz eusquérica tienen un exceso de representación en la política vasca. El informe concluye que los García o Fernández, apellidos de origen castellano, suponen el 54% del censo, por encima del 20,4% de quienes tienen dos ape-

llidos vascos y el 25,4% con uno vasco y otro castellano. De los 48 parlamentarios nacionalistas vascos, 32 tienen sus dos primeros apellidos eusquéricos, 10 son mezcla y solo seis poseen sus dos patronímicos en castellano. "En el nacionalismo hay un debate implícito entre etnicidad e identidad, resuelto a favor de la primera", dice Montero.